



Consejo Económico y Social

Distr. general
7 de diciembre de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

62º período de sesiones

12 a 23 de marzo de 2018

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial
sobre la Mujer y del vigésimo tercer período
extraordinario de sesiones de la Asamblea
General, titulado “La mujer en el año 2000:
igualdad entre los géneros, desarrollo y paz
para el siglo XXI”

Declaración presentada por la International Network of Liberal Women, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

Los Objetivos de Desarrollo Sostenible solo pueden lograrse si las mujeres de las zonas rurales asumen un papel en pie de igualdad en los sectores productivos y son capaces de trazar sus propias vías de empoderamiento de la vida de las mujeres y las niñas.

La International Network of Liberal Women es una red de mujeres internacional cuyo objetivo principal consiste en promover el empoderamiento de todas las mujeres y niñas del mundo y fomentar la conciencia de las mujeres sobre sus derechos y sus responsabilidades políticas, económicas, sociales y culturales. La organización, que refuerza las relaciones e intercambios entre las mujeres de todo el mundo, considera que existe una excelente oportunidad, especialmente a través del liberalismo, para que mujeres de todos los niveles se reúnan y compartan conocimientos especializados para el beneficio mutuo y el empoderamiento de todas las mujeres y niñas.

La igualdad de género no es una amenaza para los valores familiares ni consiste simplemente en ofrecer a la mujer un lugar en una mesa imaginaria, sino en lograr que las mujeres y las niñas obtengan la educación adecuada, ocupen su lugar en la fuerza de trabajo y desempeñen su papel en la economía y, sobre todo, consiste en conseguir que existan suficientes mujeres en puestos de liderazgo. Todavía queda mucho por hacer en materia de igualdad de género en lo que se refiere a los puestos de liderazgo, que son tan necesarios para el desarrollo innovador.

La International Network of Liberal Women pide aumentar la inversión en el desarrollo de las zonas rurales. Si se buscan soluciones más innovadoras y se dirige más atención y recursos a los productos y servicios agrícolas innovadores, se empoderará la vida de las mujeres y las niñas con más facilidad y de forma más duradera.

Las mujeres y las niñas constituyen la mitad de la población. La International Network of Liberal Women considera que, ahora más que nunca, se precisan mujeres de las zonas rurales en la fuerza de trabajo y deberían, de hecho, superar el número de hombres. Para que las mujeres y las niñas constituyan más de la mitad de la fuerza de trabajo en las zonas rurales en países de todo el mundo, tendrán que recibir educación mediante aprendizaje móvil y una mejor información en materia de tecnología, informática y técnicas agrícolas modernas.

En los últimos años, las mujeres y las niñas empresarias han tenido muchas dificultades para hacer crecer sus empresas y crear puestos de trabajo en esferas de vanguardia como la promoción de la salud y la ciencia y la tecnología, así como en los sectores de la agricultura y la fabricación.

En su declaración del Día Internacional de las Mujeres Rurales el 15 de octubre de 2017, la Directora Ejecutiva de ONU-Mujeres, Phumzile Mlambo-Ngcuka, subrayó la importancia de proporcionar la infraestructura social y física necesaria para que las mujeres rurales puedan participar en la producción, la transformación, el transporte y la comercialización sostenibles y resilientes al clima de productos agrícolas.

Las mujeres y las niñas y las mujeres con discapacidad se beneficiarán de la mejora de sus conocimientos prácticos en la esfera de la agricultura y la producción, así como de las inversiones en investigación y de los inventos. Como consecuencia, en sus experiencias pueden influir las oportunidades de aprendizaje, las redes de apoyo o ayuda financiera y las aplicaciones que ofrecen oportunidades de empleo y capacitación específicas para mujeres empresarias, todo ello en función de sus necesidades.

Sin embargo, las mujeres y las niñas deben desempeñar también un papel más importante en la innovación y la inversión. Gracias a ello, se producirán dos avances positivos diferentes. Por una parte, los empresarios se percatarán de que a través de la participación de las mujeres y las niñas en la educación y las ideas innovadoras se aprovecharán nuevas oportunidades de mercado. Y por otra, si se empodera a las mujeres y las niñas creativas, serán autosuficientes e independientes.

Sin embargo, no olvidemos los cientos de millones de mujeres y niñas rurales vulnerables que día a día están expuestas a la violencia, especialmente cuando todavía tienen que caminar largas distancias para recoger agua e incluso se ven obligadas a contraer matrimonios infantiles. Para incrementar sus ingresos, las mujeres y las niñas rurales en esas partes de los países siguen vendiendo agua, hortalizas, comidas y artículos del hogar y realizando trabajos domésticos como la costura, la cría de pollos y la panadería, para mantener a diario sus hogares rurales y sus comunidades. Uno de sus principales problemas es que no tuvieron acceso a los programas educativos en sus zonas.

Asimismo, las catástrofes climáticas a nivel mundial están causando grandes daños a la agricultura, lo que ha dado lugar a que rápidamente la falta de agua y energía, el descenso de cultivos y las poblaciones hambrientas sean cada vez mayores. Estas consecuencias del cambio climático están menoscabando el progreso económico y la mitigación de la pobreza. Los crecientes efectos del cambio climático están agravando estos problemas y riesgos, empujando así a varios millones más de personas a la pobreza extrema y el hambre. Y como siempre, los más pobres del mundo, a menudo mujeres, están pagando el precio más alto.

La International Network of Liberal Women considera que, en los últimos años, las mujeres y las niñas que han puesto en marcha empresas se han beneficiado de las nuevas ideas y estructuras innovadoras que se han implantado, como la microfinanciación y, en ocasiones, la propiedad de la tierra, las viviendas, las oficinas y los productos, y que deben promoverse aún más para ayudar a las mujeres a desarrollar sus empresas, en particular en las zonas rurales.

Consideramos que los problemas a que se enfrentan las mujeres son enormes, pero afortunadamente no empezamos desde cero. Mediante los Objetivos de Desarrollo Sostenible y el Acuerdo de París sobre el cambio climático, los dirigentes mundiales han adoptado un proyecto apremiante que conlleva objetivos ambiciosos. La función de los Gobiernos es fundamental a la hora de cumplir esos compromisos. Sin embargo, no es solo responsabilidad de los Gobiernos. Requiere la cooperación y la alianza entre todos los sectores de la sociedad.

Al igual que otras organizaciones de mujeres de todo el mundo, la International Network of Liberal Women confía en que la situación económica de las mujeres ocupe un lugar central en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible, que reconoce que la participación plena y en condiciones de igualdad de las mujeres en la economía es un paso fundamental hacia el logro del desarrollo sostenible y sus objetivos.

Será necesario que todas las redes de Gobiernos, empresas, inversionistas, científicos y de la sociedad civil colaboren entre sí para lograr la participación plena y en condiciones de igualdad de las mujeres en la economía.

Es evidente que la agenda es ambiciosa, pero la International Network of Liberal Women confía en que las mujeres y las niñas pueden convertir la aspiración en acción y construir un mundo más próspero y sostenible. Su liderazgo, medidas e ideas deben tener un papel importante en estos esfuerzos.

Por lo tanto, la International Network of Liberal Women insta a:

Las Naciones Unidas a que establezcan una plataforma ideal de innovación para elaborar estrategias sobre la manera de ayudar y fortalecer a las mujeres y las niñas de las zonas rurales de todo el mundo;

Las Naciones Unidas a que promuevan organizaciones y ayuden a las economías que deban redoblar sus esfuerzos para empoderar a las mujeres y las niñas en todos los sentidos, a fin de que puedan ser conscientes de su potencial. Esto significa que tenemos que facilitar el empoderamiento de las mujeres y las niñas de las zonas rurales para que trabajen en condiciones de igualdad en todos los sectores productivos;

Las Naciones Unidas a que convenzan a todos los Gobiernos, las empresas, los inversionistas, los científicos y la sociedad civil de los Estados de que firmen e implementen la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y el Acuerdo de París sobre el cambio climático.
